

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 16 au 22 février 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

Le tribunal donne le feu vert à la fusion ANZ-Suncorp sans tenir compte de l'avis de l'autorité de surveillance de la concurrence

ANZ célèbre une victoire juridique majeure après que le rejet de sa proposition d'acquisition de la branche bancaire de Suncorp pour 4,9 Mds AUD par le régulateur de la concurrence ait été annulé en appel. Le tribunal de la concurrence australien estime que la fusion proposée représente un "bénéfice net pour le public", rejetant ainsi le jugement de la Commission de la concurrence. L'acquisition n'aurait pas d'impact significatif sur la concurrence dans le marché national des prêts immobiliers, de l'agroalimentaire ou des petites et moyennes entreprises dans le Queensland. Cette décision permettra à ANZ de finaliser cette acquisition aux alentours de mai 2024. [The Guardian](#)

Le PDG de Woolworths, Brad Banducci, prend sa retraite alors que l'entreprise annonce une perte importante

Le directeur général de Woolworths, Brad Banducci, a annoncé son départ à la retraite alors que l'entreprise fait face à des allégations de surfacturation et de pratiques déloyales envers les fournisseurs. La société a enregistré une perte de 781 M AUD, en raison de deux dépréciations majeures, mais ses bénéfices sous-jacents sont en hausse, grâce aux gains de ventes et de marge bénéficiaire dans l'épicerie en ligne. La succession au poste de directeur général sera assurée par

Amanda Bardwell, tandis que l'entreprise continue de faire l'objet d'une enquête du Sénat sur les prix alimentaires. [ABC](#)

BHP est sur le point de conclure un méga-accord sur une usine de dessalement

La chaîne d'exploitation minière et le gouvernement de l'Australie-Méridionale sont sur le point de finaliser des discussions concernant la construction d'une usine de dessalement de plusieurs Mds AUD dans l'Upper Spencer Gulf. L'entreprise prévoit d'augmenter la production de cuivre de sa division en Australie-Méridionale à plus de 500 000 tonnes par an. Cette usine de dessalement lui permettrait de solutionner la problématique de l'approvisionnement en eau dans ses exploitations. BHP est également considérée comme un client principal pour une installation de production d'hydrogène vert proposée par le gouvernement. Malgré la prévision d'une pénurie de cuivre à la fin de la décennie, la société a enregistré un bénéfice sous-jacent de 10,1 Mds AUD pour les six derniers mois. [AFR](#)

Les gestionnaires de fonds investissent dans les « obligations catastrophes »

De plus en plus de gestionnaires de fonds australiens cherchent à réaliser des profits substantiels grâce aux obligations catastrophes, après que 2023 ait généré un rendement de 20 % pour cette classe d'actifs, grâce à l'absence de réclamations liées aux ouragans et aux tremblements de terre. Les investisseurs acceptent le risque de perdre leur capital en cas de catastrophe, mais peuvent également obtenir des rendements élevés si aucune catastrophe ne se produit. Cette classe d'actifs présente l'avantage d'être décorrélée des marchés traditionnels et de l'économie mondiale. Les investisseurs australiens, tels que MLC Super, le plus grand fonds de retraite de détail du pays, ont alloué des fonds à ces obligations, et d'autres envisagent de suivre cette tendance. Jusqu'à présent, les pertes sur les obligations de catastrophe ont été limitées. Cependant, l'activité d'emprunt dans ce domaine atteint des niveaux record en raison de l'inflation élevée. [AFR](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le gouvernement commence à réinitialiser le système d'aide sociale

Le gouvernement de la coalition renforce les sanctions pour réduire la dépendance aux prestations sociales. Le nombre de sanctions a diminué, mais le gouvernement souhaite une application plus stricte envers les demandeurs d'emploi ne répondant pas à leurs obligations. Des suivis réguliers seront mis en place pour les demandeurs d'emploi bénéficiaires depuis six mois. Des réformes plus larges du système d'aide sociale sont prévues, y compris une réinscription

obligatoire, un accompagnement professionnel et de nouvelles sanctions non financières. Les suivis réguliers coûteront 1,2 M NZ par an et seront financés par le MSD (Ministère du développement Social). [Beehive](#)

Les ventes du marché immobilier résidentiel connaissent un début d'année difficile

Le marché immobilier résidentiel a connu un début d'année lent, avec des taux de prêts immobiliers élevés qui ont freiné l'activité. En janvier, les ventes ont augmenté de seulement 2 % par rapport à l'année précédente, ce qui en fait le deuxième mois le plus bas depuis 1983. Les valeurs moyennes des biens immobiliers ont légèrement augmenté en janvier, mais sont en baisse de 2,7 % par rapport à l'année précédente. Malgré cela, Kelvin Davidson, économiste immobilier en chef chez CoreLogic NZ, a souligné qu'il y avait toujours une "reprise progressive" du marché immobilier, car les volumes de ventes annuelles ont augmenté au cours des neuf derniers mois. Il est prévu que février enregistre une reprise après le ralentissement de janvier. La performance du marché et la confiance des acteurs seront des éléments à surveiller dans les prochains mois. [RNZ](#)

Le bénéfice annuel de la société de médias NZME diminue de moitié

Le bénéfice net annuel de NZME, une société de médias, a chuté de 48 %, avec une baisse de 5 % de son chiffre d'affaires. Cette baisse est attribuée à une année difficile, avec une inflation élevée et des taux d'intérêt qui ont impacté les revenus publicitaires. En réaction la société prévoit d'investir davantage dans la croissance numérique. Le PDG affirme que les revenus de la radio sont stables et que le secteur de l'impression continue de contribuer aux résultats. Les perspectives pour 2024 sont positives, avec une amélioration des revenus publicitaires, de la confiance des entreprises et des consommateurs, ainsi qu'une reprise du marché immobilier. Pour autant, aucun conseil financier n'a été donné pour l'année en cours. [RNZ](#)

PACIFIQUE

Le congrès américain exhorté à mettre en œuvre le traité COFA par les États fédérés de Micronésie, les Îles Marshall et Palau

Le Congrès américain est exhorté à "trouver un moyen de tenir" l'accord COFA pour les États fédérés de Micronésie (FSM), les îles Marshall et Palau. Les accords de libre association (COFA) donnent accès aux forces militaires américaines aux États de Micronésie, aux îles Marshall et à Palau, qui reçoivent en retour une aide financière et le droit de travailler aux États-Unis. Les dirigeants de Palau, des îles Marshall et de FSM ont écrit une lettre au Sénat américain,

exprimant leurs inquiétudes quant au retard et soulignant les opportunités d'exploitation économique par des acteurs politiques concurrents dans la région.
[RNZ](#)

Pénurie de carburant en Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG)

La PNG fait face à une crise de carburant alors que le principal fournisseur, Puma Energy, suspend la fourniture de carburant en raison d'une pénurie d'approvisionnement et de devises étrangères. Puma Energy se voit contraint de réduire ses opérations, renégocier les contrats et suspendre son programme d'investissement de 150 M USD. La société demande au gouvernement de former un groupe de travail opérationnel pour assurer l'approvisionnement en carburant et atténuer l'impact sur l'économie et les communautés. Puma Energy emploie plus de 500 travailleurs directs et crée plus de 2500 emplois indirects en PNG.
[RNZ](#)

Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG) : ANZ Bank relance son programme de formation

Un programme développé par la banque ANZ, qui permet d'aider les participants à développer leurs compétences financières, a été lancé à Lae (deuxième plus grande ville de PNG). Ce type de programme avait déjà été lancé en 2012 dans 28 pays, et avait aidé plus de 927 000 personnes dans le monde. ANZ a déclaré que ce type d'initiative s'inscrivait dans le cadre de la responsabilité de l'entreprise d'améliorer le bien-être financier des communautés. En 2018, la banque avait vendu ses activités de détail, souhaitant se concentrer sur son rôle de grande banque institutionnelle en PNG, mais n'avait pas complètement stoppé le programme. Cette année, le directeur d'ANZ PNG Lachlan Halstead, s'est engagé à doubler le nombre de formations proposées dans le cadre du programme. [Post-Courier](#)

Les membres du Fonds national de prévoyance de Fidji (FNPF) ne sont plus obligés de prendre leur retraite à 55 ans

Alipate Waqairawai, directeur général des services aux membres du FNPF, a déclaré que les membres sont libres de continuer à cotiser après avoir atteint 55 ans. "La conception du régime du FNPF est telle qu'il est désormais possible de retirer sa cotisation à tout moment. Bien que l'âge d'ouverture des droits soit fixé à 55 ans, vous pouvez prendre votre retraite à 57, 58 ans ou à tout autre âge qui vous convient », a déclaré M. Waqairawai. L'année dernière, 189 M FJD (77 M EUR) ont été retirés du FNPF au titre de la retraite, contre 209 M FJD (86 M EUR) en 2022. [The Fiji Times](#)

- Focus sectoriels -

Actualités agricoles

Le Ministre de l'agriculture dispense le secteur agricole australien de cibles climatiques

Le Ministre Murray Watt a indiqué au Sénat que, si l'agriculture « a un rôle à jouer » dans la réduction des émissions du pays, il ne lui serait pas attribué de cible ferme à atteindre, et en tout cas pas la neutralité climatique. Dans les soumissions au plan climatique national sectoriel pour l'agriculture, ce secteur est reconnu comme ne pouvant atteindre la neutralité. Le Ministre a souligné que, pour autant, les clients des produits australiens, ainsi que le secteur financier, montraient des exigences élevées en la matière. [Farmonline](#)

La déforestation liée à l'élevage bovin dans le Queensland aurait été sous-estimée

Une étude de l'Université du Queensland estime que le calcul officiel du rythme de déforestation dans l'Etat l'aurait sous-estimé, de moitié environ. Cela remet en question les affirmations de la filière viande rouge, qui assure avoir réduit de 65% ses émissions de gaz à effet de serre depuis 2005, que des chercheurs relient davantage à un renforcement des réglementations qu'à une initiative spontanée de la filière. La presse rappelle les conclusions récentes du CSIRO, établissant que la filière viande rouge ne pourrait pas atteindre son objectif de neutralité climatique à 2030, fixé en 2017. [The Guardian](#), [The Guardian](#)

Création de Fonterra Oceania

Les groupes néo-zélandais et australien de la coopérative Fonterra vont fusionner en une nouvelle entité, Fonterra Oceania. Elle sera opérationnelle à partir du 1er mai 2024. [Farmers Weekly](#), [RNZ](#)

Actualités énergies et développement durable

La ministre de l'environnement, Tanya Plibersek, envisage de réglementer le secteur de l'industrie de la mode, jugé trop polluant

La ministre étudie actuellement la possibilité d'intervenir dans le secteur pour améliorer ses efforts de recyclage et de réutilisation, ce qui pourrait inclure des normes minimales de conception ou l'obligation pour les marques de mode de

contribuer à un fonds vert, par le biais d'une éventuelle taxe, pour chaque vêtement qu'elles fabriquent ou importent et mettent sur le marché. Presque tous les vêtements mis au rebut finissent à la décharge, et la collecte et la réutilisation des vêtements sont principalement gérées par des organisations caritatives qui sont submergées par les dons. Plus de 200 000 tonnes de vêtements sont envoyées chaque année dans les décharges australiennes, selon l'Australian Fashion Council (Conseil australien de la mode). L'industrie de l'habillement est également la quatrième industrie la plus polluante au monde, générant entre 4 et 8 % des émissions mondiales. [ABC News](#)

La capacité du photovoltaïque sur toit dépassera bientôt celle du charbon, du gaz et de l'hydroélectricité combinés, sur le réseau principal de l'Australie

Selon un rapport de la société de conseils Green Energy Markets, l'Australie compte déjà près de 20 GW de solaire sur les toits, mais ce chiffre devrait plus que tripler au cours des prochaines décennies. La capacité solaire sur toits en Australie éclipsera la totalité de la demande d'électricité du pays dans les décennies à venir, selon un rapport qui décrit l'essor "stupéfiant" de cette technologie. Élément clé des efforts du gouvernement pour décarboniser l'économie, la capacité solaire combinée sur les toits atteindra 66 GW au cours des trois prochaines décennies, même selon le scénario le plus pessimiste. [ABC News](#)

Le gouvernement australien investit 70 M AUD dans la création d'un hub hydrogène dans la région du Pilbara

Il s'agit d'un investissement combiné total de 140 M AUD (en complément des 70 M AUD versés par le gouvernement de l'Australie occidentale) qui contribuera à la construction d'infrastructures pour soutenir les exportations d'hydrogène et la production d'énergie renouvelable, ainsi qu'au financement d'activités pour un institut de formation et de recherche en matière d'énergie propre. Il pourrait devenir une porte d'entrée internationale pour l'acier et le fer verts fabriqués en Australie. La construction commencera cette année, et le centre deviendra opérationnel à la mi-2028. Le pipeline prévu pourrait permettre de produire environ 492 000 tonnes d'hydrogène par an. [DCCEEW](#)

Chris Bowen dévoile une nouvelle zone d'éoliennes en mer qui pourra accueillir jusqu'à 20 GW de turbines

Le gouvernement fédéral a lancé une consultation sur la sixième et dernière zone de développement de l'énergie éolienne en mer en Australie, une zone située au large de Bunbury, dans le sud-ouest de l'Australie occidentale, qui pourrait accueillir des projets d'une puissance maximale de 20 GW. Selon le ministre, la nouvelle zone proposée est un emplacement idéal pour l'éolien en mer en raison de la vitesse élevée des vents dans l'océan Indien et de sa proximité avec les grands consommateurs d'énergie de la côte ouest de l'Australie. L'éolien offshore

pourrait être crucial pour atteindre l'objectif de construire jusqu'à 50 GW de nouvelles installations éoliennes et solaires pour soutenir l'électrification des transports et de l'industrie dans les décennies à venir. [RenewEconomy](#)

Les producteurs australiens de nickel pourraient bénéficier d'une « bouée de sauvetage » de la part du gouvernement fédéral

Le gouvernement fédéral s'apprêterait à soutenir directement les mineurs de nickel de l'Australie occidentale, potentiellement par le biais d'une initiative inspirée des mesures américaines de soutien à l'industrie verte, alors même que la ministre des ressources Madeleine King a juré qu'elle ne renflouerait pas les "spéculateurs" écrasés par une surabondance en provenance d'Indonésie. La crainte d'un effondrement de la "capacité souveraine" du pays a incité la Ministre, vendredi, à inscrire le nickel sur la liste officielle des minéraux critiques du gouvernement, ouvrant ainsi la voie aux mineurs menés par la société BHP pour bénéficier d'un prêt fédéral de 4 Mds AUD, ainsi que de crédits à l'exportation dans des pays alliés tels que le Japon et la Corée. La principale agence mondiale de fixation des prix, London Metals Exchange est vivement critiquée pour n'avoir pas fait la distinction entre le nickel produit selon des normes ESG élevées en Australie et le "nickel sale" en provenance d'Indonésie qui inonde le marché. [AFR](#)

La société Iluka est en pourparlers pour obtenir davantage de fonds publics pour sa raffinerie de terres rares à Eneabba

Des discussions sont en cours avec le gouvernement fédéral sur l'avenir de la première raffinerie de terres rares d'Australie, après que la société ait révélé que l'explosion des coûts de construction se situe dans le haut de la fourchette, ce qu'elle craignait il y a déjà deux mois. Le nouveau prix de la raffinerie se situerait entre 1,7 et 1,8 Mds AUD, ce qui correspond à la limite supérieure de la fourchette de coûts annoncée aux investisseurs en décembre. La raffinerie d'Eneabba a déjà bénéficié d'un financement de 1,25 Mds AUD par l'intermédiaire d'Export Finance Australia. Comme le nickel et le lithium, l'industrie des terres rares est touchée par la baisse des prix. [AFR](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici

[LinkedIn du SER de Canberra](#)

[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)